

DIARIO DE
del miércoles 7



MALLORCA
de Julio 1813

El Bto. Lorenzo de Brindis y S. Fermin O. y m.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Barómet.	Atmosfera.	Sale el Sol à las
7 de la m.	15 g.	28 p.4 l.	OS.	4 y 38 minutos.
12 del dia.	16 g. $\frac{1}{2}$	28 p.4 l.	ES.	y se pone à las
5 de la tar.	16 g. $\frac{1}{2}$	28 p.4 l.	S.	7 y 22 minutos.

CÓRTESES.

Dia 22 de mayo. Las córtes oyéron con agrado una exposicion de un ministro interino de la audiencia de Valladolid, que las felicitaba desde Cáceres por haber abolido la inquisicion.

Se aprobó la admision del Sr. Antillon.

Las córtes declaráron que el empleo de bastonero de la cathedral de Tuy quedaba exênto de la órden dada para la supresion de prebendas.

Se dió cuenta del dictámen de la comision de premios sobre premiar los servicios del general Goyeneche, elevándole á la clase de grande de España, condecorándole con la órden del toison de oro, ó la gran cruz de Carlos III. La comision decia que "penetrada igualmente que S. A. de los servicios y méritos de dicho general deseaba fuesen oportunamente premiados: pero creia lo mas conforme, que la Regencia lo verificase del modo que estimase conveniente; y que si juzgase acreedor al expresado general

á otros premios que no estuviesen en su facultad, los propusiese á S. M." Así se aprobó. *I.V. OMA 871 muu*

Francia. Paris 7 de junio.
 El 30 de mayo el duque de Vicenza, el conde de Schovoloff, y el general Kleist han tenido una conferencia de 18 horas en el convento de Wahlstadt, cerca de Lignitz. Se ha convenido según se dice, en un principio de armisticio, pero no parece que se vaya de acuerdo en los límites que deben formar la línea de demarcacion. El 31 à las 6 de la tarde volvieron à empezarse las conferencias en la parte de Strigau. (*Es noticia de los papeles franceses.*)

Carta reciente escrita desde el interior de Francia por un prisionero español, hombre condecorado, y de toda veracidad, de quien no conviene dar más señas.

2010 "Mi amigo... No me olvide V. en todas sus oraciones, y procure ahora que sean mas fervorosas que nunca, pues las circunstancias lo exigen. Temo mucho no suceda alguna cosa que le angustie mucho à V. y à mi todavia mas, porque lo tocara de mas cerca. No dexejámas la oracion pro Papa, y atienda bien lo que dice, y lo que pide. Tampoco olvide las palabras; *Fiat voluntas tua*: que tanto encarga el Santo Padre; quien ha concedido muchas indulgencias á los que las digan, y lo deseen con todo el corazon. He oído tantas cosas de él que en cuanto á mi ya está canonizado. Todo lo que leo en los Papas de los primeros siglos, lo veo en él. Tengo gran confianza en sus oraciones, que son continuas.

Asi se explica este illustre prisionero, cuyas expresiones, y demas contexto, dan fundamento para pensar que el temor que le aflige, es el de un cisma ocasionado por Bonaparte con sus pretensiones anti-católicas.

Vich 27 de junio.

Por el Estado mayor de este primer ejército se ha

comunicado al Sr. gefe superior político de este principado copia de la siguiente orden general.

PRIMER EJÉRCITO. — ESTADO MAYOR. — *Orden general del 23 junio de 1813.* — El comandante general de la caballería D. Luis de Creeft participa al Sr. general en gefe desde Balaguer que en la madrugada del 20 de este mes salió de la plaza de Lérida un destacamento de 26 caballos de cazadores italianos á las órdenes de un oficial escoltando un convoy de carros que debia regresar con leña á dicha plaza.

Aun no estaba muy distante de ella cuando fué bizarramente cargado y completamente batido por treinta husares de Cataluña á las órdenes de D. José Baños y D. José Rodríguez, teniente y alferéz del mismo.

Nueve prisioneros, 5 caballos, 4 yeguas, 12 carros y 30 mulos están en nuestro poder, diez ginetes, tres caballos enemigos quedaron muertos en el campo, y solo se escaparon baxo la proteccion de los fuegos de la plaza 6 cazadores con el oficial frances, este muy mal herido, y dexando su sable y sombrero en poder del alferéz D. José Rodríguez con quien se batió.

Nuestra pérdida ha consistido en siete husares heridos de estocadas ó cuchilladas, entre ellos el distinguido D. José Callizo que se distinguió batiendose con 3 enemigos y recibió ocho cuchilladas.

Toda la tropa que concurrió á esta accion llenó esforzadamente su deber, y á mas de los referidos merecen particular mencion los cabos primeros Agustin Hibia y Salvador Reynart.

Gazeta extraordinaria de Madrid del viernes 11 de junio de 1813, baxo el gobierno de la Regencia de las Españas.

El señor intendente de esta provincia acaba de recibir un parte de Segovia, con fecha de 10 del corriente, cuyo tenor á la letra es como sigue:

„Un oficial ingles que ha llegado á esta ciudad (1), y viene de Palencia, trae la noticia de que á su salida
(1) Segovia.

pasaban ya de Burgos los enemigos, y se estaban batiendo nuestras tropas con las francesas hacia Pancorbo. Añade que los jurados iban esposados desde Burgos adelante."

Otros sugetos que han venido de cerca de Bilbao aseguran que en esta parte de la costa han desembarcado dos divisiones, una inglesa y otra española, las que han cogido de 400 á 500 dragones prisioneros.

Los franceses situados en aquel punto de Vizcaya se hallan precisados á internarse en Francia, ó bien á dirigirse hacia Aragon.

Primer ejército nacional. = Estado mayor.

ANUNCIO.

Son muchas las noticias que se han recibido en este día de la parte de Aragon, todas contextes acerca de una memorable accion ocurrida en las inmediaciones del alto Ebro, entre el ejército grande combinado de la Península, y los cuerpos del ejército enemigo del norte, del centro, del Mediodia y de Portugal. Todas las noticias convienen en la derrota de los enemigos, y una carta de Barbastro del 25 del actual, que existe en este E. M., asegura de un modo positivo haberse cantado el *Te-Deum* en aquella ciudad por la entrada del Excmo. Sr. duque de Ciudad-Rodrigo en Vitoria (de Alava) el día 16 del actual.

El Sr. general en gefe ha dispuesto que se hagan públicas estas circunstancias interin se reciben noticias mas detalladas. Quartel general del primer ejército 30 de junio de 1813. = El ayudante general gefe de E. M. = F. X. Cabanes.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma

De Areñs en 2 dias el Javeque la providencia, su patron Buenaventura Buñol catalan en lastre y balija.

Da Mahon en un dia la Tartana la V. de Bonado, su patron Antonio Tribunali Sardo, con tosino salado.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA